



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 20 de Octubre de 2003

### Bolsa de Noticias

#### **+Encuesta Borge y Asociados. (Portada)**

+Montealegre, el mejor funcionario de Gobierno.

+En una encuesta realizada por Borge y Asociados la semana pasada, y cuya muestra fue de 1200 personas, Eduardo Montealegre aparece como el funcionario público que mejor desempeña su trabajo. En segundo lugar, pero muy distante, el Procurador Francisco Fiallos, seguido por el vicepresidente José Rizo Castellón. Los entrevistados opinan que el trabajo realizado tanto por el gobierno como la Procuraduría, en el tema de la corrupción, está bien hecho. La empresa encuestadora hizo la pregunta de cómo es el trabajo de la Procuraduría en su lucha en contra de la corrupción? El 67% de los encuestados dice que está bien; el 18% opina que está mal y un 15% no respondió.

#### **+Percepción de la población. (Portada)**

+Aleman es culpable. Según la encuesta de Borge y Asociados, el 59% de los encuestados opinan que Arnoldo Aleman es culpable de los delitos que se le acusa. Solo el 23% piensa que es inocente y un 18% dicen que no sabe.

#### **+Negociación tipificación de delitos de Aleman. (Portada)**

+Esta negociación da mucha ventaja al partido sandinista en cuotas de poder en los distintos poderes del Estado y leyes que desean aprobar.

#### **+Rizo para presidente del PLC?. (Portada)**

+Trascendió que el vicepresidente José Rizo Castellón tuvo que regresarse de México, luego que el PLC le habría ofrecido la presidencia del partido a cambio de que no asistiera a la reunión de la Internacional Liberal.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal 2

Programa: Primera Hora.

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Lic. William Báez

Tema: Instituciones que la Lotería Nacional apoya.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV DEL DOMINGO

#### Canal 2

Programa: Esta Semana

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Eduardo Montealegre

Tema: Camino a la Hipc

**+Carlos Chamorro:** Las expectativas en torno a la Hipc son enormes y se han venido alimentando a lo largo de los últimos años. Sin embargo el ex -presidente del Banco Central, Noel Ramírez decía que la Hipc no traerá beneficios adicionales, es decir, recursos adicionales en el 2004, ya sea para construir más viviendas o carreteras, y que los beneficios de la Hipc ya existen y que únicamente se van hacer permanentes.

**Montealegre:** La Hipc es una iniciativa para asegurarse que los países pobres altamente endeudados puedan ser sostenibles a largo plazo. Estrictamente desde el punto de vista de flujos, hay recursos adicionales que vendrán si nosotros logramos encaminarnos y alcanzamos la condonación de la deuda externa total como lo estamos planeando

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 2 -

y ya de hecho hemos venido viendo que hay recursos adicionales. Y lo que es más importante, recursos adicionales de libre disponibilidad, que de no tener un país sostenible desde el punto de vista de su deuda externa no los tendríamos. El año que viene, el 22 de Enero, está planeado un directorio en el Banco Mundial en el que van a aprobar un crédito de por lo menos 35 millones de dólares de libre disponibilidad para el año que viene que no lo tendríamos si no tuviéramos el Hipc. Además de que hay unos recursos adicionales, que anualmente no hemos venido teniendo con el alivio interino, que sí los tendríamos, porque se volverían permanente ese alivio.

**Chamorro:** Los intereses de la deuda que no hemos pagado en los últimos años, en qué se han utilizado. Ana Quiroz de la coordinadora civil decía que se han utilizado para balanza de pagos y no para gastos sociales.

**Montealegre:** Hay una contabilidad específica, que ve en qué se utilizan los recursos del alivio Hipc, por que tenemos que entender y la población tiene que entender que cuando se habla de alivio, es que los países te dicen, voz pagás el interés que debés y nosotros te lo vamos a devolver con la condición de que se utilicen en esta área social, en el combate a la pobreza, y el Fondo Monetario que es el Gerente Financiero revisa muy de cerca la utilización de esos recursos.

**Chamorro:** Ahora vamos a los pasos finales que hay que dar para llegar a la Hipc a mediado de diciembre. Hay que aprobar algunas leyes en la Asamblea Nacional; La Ley de Servicio Civil, la Ley de endeudamientos público, pero está claro que la Ley más importante es la del Presupuesto de la República. El Presidente Bolaños decía que quiere que esa Ley se apruebe tal y como la envió a la Asamblea, los diputados por su parte tienen facultades para modificar en ciertos aspectos la Ley ¿se puede tocar o no se puede tocar el presupuesto?

**Montealegre:** Primero, la parte de los números de la ejecución de cómo vamos, creo que a septiembre que es el último trimestre de los doce meses del primer año del programa, creo que hemos salido muy bien. Viene una misión del Fondo Monetario ahora el 4 de noviembre que va a evaluar, no solamente eso sino que algunas otras cuestiones. En segundo lugar, estamos terminando en conjunto con la misión del fondo, el análisis de sostenibilidad de la deuda para ver exactamente cuánto va a ser el alivio fina. Otras condiciones son estructurales en la que va la Ley de Servicio Civil, la Ley de Endeudamiento Público, la venta de 49 % de las acciones de ENITEL. Y tercero, que es la columna vertebral, la aprobación del Presupuesto. Y por qué es tan importante que el presupuesto sea consistente con las proyecciones macroeconómicas? porque los países se endeudan, porque financian déficit, o sea que el déficit de hoy es la deuda del mañana, por lo tanto los países que van hacer permanente ese alivio dicen: si te vamos a regalar esa deuda, si ya no la vas a tener que pagar queremos asegurarnos de que sean disciplinados y que no te volvás a endeudar por haber tenido un presupuesto en el que tengás altísimo déficit.

Refiriéndose luego a temas políticos, Montealegre afirmó:

Sigo manteniendo mi posición de que la convención es precipitada, no solamente porque no hay tiempo para prepararse, sino también todas las convenciones en el pasado que se han hecho para excluir, que se han hecho para eliminar a personas, a convencionales, a directivos, han terminado en divisiones que un gran daño le han hecho al partido que las a hecho. No solamente a los liberales, sino que también en el partido conservador; por lo tanto sigo manteniendo que es precipitada. La decisión de ir o no ir, asistir o no asistir me parece que no debe ser desde mi punto de vista si Eduardo Montealegre sale electo o no sale electo, debe ser a mi juicio si ir o no ir va a significar unión o desunión en el partido. Y yo siempre he dicho que quiero ser un factor de unidad no solamente del PLC sino de todos los liberales inclusive de los no liberales que piensan distinto a lo que piensan los que siguen al Frente Sandinista.

También dijo que sabe que hay una lista, inclusive fue presentada en su presencia. “Me parece que eso no aboga al beneficio de la democracia y no legitima, mejor dicho deslegitima esta convención. Me parece una gran equivocación de que la convención no sea de voto secreto porque hay intimidaciones; mucha gente ha levantado su voz en el pasado y en la siguiente convención ya no aparecen siendo convencionales; por lo tanto, yo quisiera y le pido a los convencionales y a las personas que están trabajando por el beneficio del partido, que sea voto secreto y de que pensemos bien lo que vamos hacer para no causar una división profunda en el partido.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 3 -

### **Canal 12**

Programa: **Punto de Vista**

Presentador: Félix Cisneros

Invitado: Telémaco Talavera

Tema: 6 %.

+Telémaco Talavera expresó que aquí se está dando un problema de voluntad política. Nadie ignora la situación económica del país, nadie ignora que nos regimos por una Carta Magna llama Constitución Política de la Republica y un marco legal, en este caso la ley 89 que efectivamente puede tener interpretaciones. Ni soy yo, como presidente del CNU, ni un ministro, ni es el presidente quien tiene que a discreción decir lo que eso debe ser, para eso tenemos un marco legal en el país. Aquí hay un problema de voluntad política, hay un problema de políticas también. ¿Cómo se visualiza la educación en todo sus niveles para el desarrollo del país? ¿Cuál es el papel que juega y debe jugar sobre todo ante los nuevos retos de la sociedad nicaragüense con la globalización con el TLC, ante una nueva realidad que nos va poner la Hipc? Ese es el gran problema. Si esto fuera un problema de matemáticas, las matemáticas son exactas. Nosotros estaríamos diciendo 940.5 o nada.